
■卓話者紹介　　　　　　　　　天野純一君
昭和29年生れ、沼高、島根大学、東京水

産大学養殖科で学び養殖水産業とマス釣り場
を営んでいます。全国養鱒振興協会理事、沼
田市農業委委員、利根沼田公共衛生協会副会
長等務められ、舒林寺の総代長でお世話にな
っています。
■卓　話
ニジマスは明治にアメリカより紹介され入っ
てきました。養殖では中禅寺湖が有名で、外国
人が多く来ていたり、避暑地として利用された
りで需要があったからです。多くの国でマスが
食べられ料理方法も多彩です。サケは北で多く
沿岸漁業で供給され、特に北海道は多かったの
ですがだんだん捕れなくなり、全国でも卵をふ
化させての放流が盛んになってきました。50年
前水産大学で養殖を学びましたが、国としても
推進奨励していました。全国で講演依頼が多く
私も出かけています。
サケ目サケ科に分類され、マス類もこの中で
ヤマメ・アマゴ・イワナ・ブラウントラウト等
があります。サケは川から海に行き産卵でその
川に戻り、マスは川にとどまっています。サケ
は栄養豊富な海で成長して外敵の少ない川で産
卵成長してまた海へと戻るのですが弱肉強食の
世界、食物連鎖の中で種の存続のためです。
マスは春、サケは秋といわれ世界で食され、

ノーベル賞の晩餐会でもメインはトラウトで
す。北欧産のマス、鮭は多く輸入されていま
す。マスは寄生虫がいないので生でも、寿司
で人気。鮭は寄生虫がいるので火を入れます。
昭和の私は塩引きの味が忘れられません。
マスの養殖は明治以来進められ、今はギン
ヒカリが有名です。各県独自ブランドで売り
出しています。新潟は魚沼ヒカリ、長野は信

州サーモンなどで、養殖方法として半野生種
を推進しています。
養殖はバイオテクノロジーの発達で日々進

化しています。世界との競争と資源確保と持
続的供給、漁業従事者の高齢化と減少等の問
題解決などのため多くの試みがされていま
す。有名なのは近大マグロで近大マスもあり
ます。世界生産も右肩上がりで、最近はイラ
ン・トルコなどイスラム圏が増えています。
世界の人口増加による食料問題はこれからの
大きな課題です。サケ・マスは捨てるところ
はありません。皮はプロテイン、頭の軟骨は
美容保湿など利用も広がっています。
秋はサケでおいしいものが流通されていま

す。家族団欒で美味しく召し上がり下さい。

■司　会　　　 吉野　登SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　西田俊太郎君
■来賓及び来訪ロータリアン
星野水産代表　　　　　　　　星野芳寿様

桑原　滋会長
本日はクラブの総会で、早いもので１年が

経ってしまいました。コロナ禍により事業も
十分にできないこともありますがこれからメ
インの事業も始まりますので頑張って行きた
いと思います。
インターアクトクラブは、現在145の国に、
14,911のクラブ、342,952名のアクターが活
動しています。2840地区には17のクラブ、
421人のアクターが在籍しています。インター
アクトは、１２歳から１８歳までの青少年で構
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成され、1962年にＲＩ理事会により設置され
ました。当クラブが提唱する利根商業高等学校
インターアクトクラブは1968年３月に設立さ
れ、本年で53年目を迎え生徒会を中心に活動し
ています。３月頃に利根商インターアクトクラ
ブ、沼田ローターアクト、沼田中央と当クラブ
の合同で、｢環境｣関する事業を開催する予定で
す。インターアクトクラブはロータリーにとっ
て大切な青少年奉仕プロジェクトなので大切に
育てて行きたいと思います。

星野貴昭幹事
◎理事会の開催　例会終了後
◎地区より
地区米山記念奨学生選考委員　関　真一君

◎SAA出席委員会　　　　 高橋圭介委員

◎ニコニコ委員会　　　　石井壮太郎委員長　
・桑原　滋君　星野水産星野芳寿様を卓話に
お招きでき。総会で飯島次年度役員が承認
されて来年も頑張りましょう。
・保坂充勇君　星野芳寿さんの話を久し振り
に聞けることに感謝して。
・西田俊太郎君　ベルギー女王の前で契約書
にサインする機会を得たことに感謝して。
・小倉　仁君　クリスマスマーケットのチラ
シを置かせていただき。表紙のうさぎは今
井さんの息子さんの作品。今週末川場ティ
アツリーで開催しますのでお出かけ下さい。
・ニコニコ一週間　星野水産片品川国際ます
釣り場代表星野芳寿様をお迎えして
星野貴昭君　浅沼美香さん　阿佐見卓巳君
天野純一君　　飯島千明君　石井壮太郎君
今井幸吉君　　小熊政則君　　春日政志君
金井正樹君　　櫛渕光彦君　　小暮正人君
小島隆一君　　塩浦敬之君　須田千秋さん
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
津久井功君　　戸部聖之君　　南雲達也君
福田真盛君　　水石清治君　　宮内明彦君
宮澤孝幸君　　持谷明宏君　　柳澤一貴君
吉野　登君　　綿貫利彦君　山田龍之介君
割田一敏君　　
◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　今井幸吉副委員長　
桑原　滋君　　星野貴昭君　浅沼美香さん　
天野純一君　　飯島千明君　阿佐見卓巳君

今井幸吉君　　小熊政則君　　小倉　仁君　
春日政志君　　金井正樹君　小野里雅広君
櫛渕光彦君　　小暮正人君　　小菅茂雄君
塩浦敬之君　　関　真一君　須田千秋さん
高橋圭介君　　津久井功君　須田羊子さん　
戸部聖之君　　南雲達也君　西田俊太郎君
福田真盛君　　保坂充勇君　　松野正一君
水石清治君　　宮内明彦君　　宮澤孝幸君
持谷明宏君　　柳澤一貴君　　横山公一君
吉野　登君　　割田一敏君　

・1000ドル寄付　横山公一君
◎米山奨学委員長　　　　　春日政志委員長
11月末にご協力いただきました1,666,000
円を送金させていただきました。ありがと
うございました。

■クラブ総会

◎司　会　　　　　　　　　　星野貴昭幹事
72名中36名出席で成立

◎議長選任　　　　　　議長　桑原　滋会長
◎議事上程　　　　　　　　　　飯島千明君
2023-24年度理事役員について
会　長　　　　　　　　　飯　島　千　明
会長エレクト　　　　　　田　代　経　量
副会長　　　　　　　　　塩　浦　敬　之
直前会長　　　　　　　　桑　原　　　滋
幹　事　　　　　　　　　浅　沼　美　香
副幹事　　　　　　　　　福　田　真　盛
会　計　　　　　　　　　小　暮　正　人
理　事　　　　　　　　　阿佐見　卓　巳
〃　　　　　　　　　　小　坂　哲　平
〃　　　　　　　　　　持　谷　明　宏
〃　　　　　　　　　　高　橋　圭　介
〃　　　　　　　　　　金　井　俊　介
〃　　　　　　　　　　久　保　英　弘
〃　　　　　　　　　　松　野　正　一

異議なしで承認可決
◎報告事項
本年度上半期会計について　小暮正人会計

■飯島千明次年度会長挨拶
次年度理事役員ご承認いただきありがとう
ございました。サッカーWCでは日本チー
ムのチームワークがすばらしく予選を突破
し、日本に明るさをもたらせてくれました。
理事役員一同チームワーク良く皆様と共に
歩んでまいりたいと思いますので、ご協力
をお願いします。
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幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 40名 ４名 64.70 ％

ク ラ ブ 総 会


